

Berlin Brief

VON JOSIP JURATOVIC,
MITGLIED DES DEUTSCHEN BUNDESTAGES



Bürgerbüro Josip Juratovic
Untere Neckarstraße 50
74072 Heilbronn

Neue Nummer, bitte beachten: 07131 / 59 87 228

josip.juratovic@bundestag.de

www.juratovic.de

www.facebook.com/josipjuratovic

AUSGABE 206, 30. September 2016

*Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Freundinnen und Freunde,*

wir haben im Bundestag in dieser Woche eine Reihe wichtige Entscheidungen getroffen. Eine davon liegt mir besonders am Herzen: Die Verabschiedung des neuen Mandats **SEA GUARDIAN**, einer neuen Sicherheitsoperation für das Mittelmeer. SEA GUARDIAN wird das Nachfolgemandat von ACTIVE ENDEVOUR, jener Mission, die im Jahr 2001 direkt unter dem Eindruck der Anschläge am 11. September entstanden ist. Es wurde also Zeit, nach 15 Jahren und veränderten politischen und militärischen Verhältnissen, eine neue Mission ins Leben zu rufen, die die Sicherheit am und im Mittelmeer gewährt, dabei aber den neuen Bedingungen Rechnung trägt.

Denn heute geht es rund ums Mittelmeer um mehr als den Kampf gegen Terror. Vielmehr begegnen wir einer ganzen Vielzahl von Herausforderungen. Denn wovon reden wir in Bezug auf die Region? Wie reden von über 2,5 Mio. Quadratkilometern Mittelmeer, und dem dazugehörigen Luftraum. Gleichzeitig verzeichnen wir ganz unterschiedliche Typen von Anrainerstaaten. Die südlichen Anrainer des Mittelmeers sind seit mehreren Jahren eine instabile Krisenregion. Wir sehen gescheiterte Staaten und Staaten in teilweise sehr schwierigen Transformationsprozessen. Trotz dieser komplizierten Situation, wird das Mittelmeer nach wie vor als Handelsroute stark genutzt. Und es wird

**EIN AUSZUG AUS MEINEM
TERMINKALENDER –
ICH FREUE MICH, SIE ZU
TREFFEN:**

Bürgerfest zum Tag der Deutschen Einheit

Sa., 1.10., 15:00 Uhr, Dresden,
Altmarkt, Zelt des Bundestages

Erntedankfeier des Bauernverbandes Heilbronn-Ludwigsburg

So., 2.10., 12:30 Uhr, Lauffen,
Stadthalle, Charlottenstr. 89

Vortrag bei der Regionalkonferenz der Jusos BW

So., 2.10., 14:00 Uhr, Tübingen,
Uhland-Gymnasium, Uhlandstr.
24

Vortrag der Europaabgeordneten Evelyne Gebhardt zur Europa-Politik der SPD

Fr., 7.10., 19:00 Uhr, Heilbronn,
Gewerkschaftshaus, Gartenstr.64

Bürgersprechstunde

Do. 27.10., 14 bis 17 Uhr
Josip Juratovics Bürgerbüro
Heilbronn, Untere Neckarstr. 50.
Bitte vorherige Anmeldung an
josip.juratovic.wk@bundestag.de

*Berlin-Brief abonnieren? Mail an
josip.juratovic@bundestag.de!*

zunehmend genutzt von all jenen, die von den Krisen dieser Welt profitieren, und sie damit weiter schüren: besonders von Menschen- und Waffenschmugglern.

Dieser Entwicklung wollten wir nicht länger tatenlos zuschauen, sondern dagegen auf rechtlich einwandfreier Grundlage – auch mit militärischen Mitteln – vorgehen. Daher das neue Mandat: SEA GUARDIAN ermöglicht, gegen Menschenschmuggler vorzugehen wie gegen Waffenschmuggler. Es umfasst eine enge Kooperation mit den Anrainerstaaten, um deren Küsten- und Seeschutz auszubauen. Und es ermöglicht, Gott sei Dank, den immer noch sehr zahlreichen Schiffbrüchigen im Mittelmeer zu helfen. Wir wollen einfach nicht, dass das Meer zum Massengrab wird.

Besonders wichtig ist mir an dem Beschluss, dass SEA GUARDIAN nur ein Baustein der Gesamtstrategie unserer Außen- und Sicherheitspolitik ist. Wir müssen politisch breit aufgestellt sein, um der komplexen Herausforderung, die die Sicherheit im Mittelmeerraum darstellt, begegnen zu können. Das heißt, wir müssen selbstverständlich weiterhin Friedensprozesse unterstützen. In diesem Sinne ist auch unser Außenminister Steinmeier unermüdlich im Einsatz. Wir müssen ebenso weiterhin an der Wiederherstellung funktionierender Staaten auf Grundlage von Rechtsstaatlichkeit und Menschenrechten arbeiten. Außerdem brauchen wir effiziente Entwicklungshilfe, wirtschaftliche Unterstützung, wirksame Strategien gegen Korruption und nicht zuletzt fairen Handel, um die Fluchtursachen zu bekämpfen. **Nur so tragen wir zu jener verloren gegangenen Sicherheit bei, die wir alle brauchen, um die Zukunft angstfrei gestalten zu können.**

Abseits von diesen weitreichenden, globalpolitischen Themen war ich in Berlin aber auch ganz geerdet unterwegs. So hatte ich die Möglichkeit, bei der traditionellen Veranstaltung „MdB trifft THW – Vielfalt im Einsatz“, mit Angehörigen des **Technischen Hilfswerks** ins Gespräch zu kommen und gemeinsam Deftiges aus der Gulaschkanone zu genießen. Zu meiner besonderen Freude waren aus der baden-württembergischen Heimat Frau Liebau, Herr Schilder und Herr Gugl-Hör dabei.



Abschließend noch ein kurzer, aber wichtiger Ausblick: Am Wochenende finden **in Dresden die Feierlichkeiten zur Deutschen Einheit** statt. Ich werde am Samstag dort sein; zum einen, um die Vereinigung Deutschlands vor 26 Jahren mit den Sachsen zu feiern, zum anderen, um als Integrationsbeauftragter der SPD-Bundestagsfraktion kritische Gespräche zum Stand der Integration in dem Bundesland zu führen. Mit: dem Dresdner Twitter-Duo [Straßengezwitscher](#) und der Banda Internationale über die Lage in Sachsen aus ihrer Sicht, sowie mit [Alexander Ahrens](#), dem Oberbürgermeister von Bautzen, über die aufgeheizte Stimmung in seiner Stadt.

Mit besten Grüßen

Josip Juratovic